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□半岛记者 仲维莉

“你是一个演员，你不是一个偶
像。”首映结束，编剧张冀站起来对台上的
易烊千玺说出这句话，他转头与导演对视
一眼，眼眶迅速红了。就在“流量明星”成为
烂片代名词和票房毒药的时候，易烊千玺
用努力与认真成功逆袭。据预测，《少年的
你》的最终票房将会破13亿元，极有可能位
列今年中国电影票房前十。

易烊千玺：觉得应该挑战一下

电影《少年的你》是易烊千玺首次担当
男主的大银幕处女作。戏中他扮演了一个
混迹社会的少年，与以往的形象大不相同，
令观众惊叹。值得一提的是，这部影片使用
了大量的近景与特写镜头。这些特写镜头
无疑是对演员非常大的考验，每一个表情
的细节，都会被无限放大在大银幕上，容
不得一点差错，对演员来说这是非常大的
挑战，被问及拿到剧本后的感受，易烊千玺

坦言：“最开始觉得很

难，会有一点害怕，因为最开始拿到《长安
十二时辰》也是觉得特别难，后来还是觉得
应该挑战一下”。导演曾国祥也赞叹千玺的
表现，“易烊千玺在刚进组时就说，他
不要做偶像，而是希望和好的导演合
作，做一名真正的演员，进组后他就非
常认真地拍戏，拍完他的戏份后，他也不太
喜欢跟人聊天，自己酝酿情绪，他是一个非
常难得的新演员。大家都说这次看到
的不是偶像易烊千玺，是演员易烊千
玺，我特别为他骄傲”。

流量加实力 助推电影成功

“流量明星”作为最被中国主流舆论
贬低抨击的职业群体，往往被贴上业务
能力糟糕、作品粗制滥造、缺乏阳刚之
气、粉丝追捧等标签，只谈流量、没有实
力、但能凭借俊俏的容貌和超高的流量
日进斗金——— 这或许是外界对流量偶像
的普遍印象。
但易烊千玺却在《少年的你》中，交

上了偶像们进入主流影视作品后得分最
高的一张答卷。虽然有些地方用力稍显过

猛，但他丝毫不在

意偶像包袱的扮相、面对特写镜头毫无退
缩的情绪流露，在演技非常成熟的影后周
冬雨面前，丝毫没有露怯之色。这不禁让人
们感叹，流量明星们也可以甩脱“偶像除了
一张光鲜的面庞和流量之外就别无所有”
的刻板印象，成为实力派。事实证明，这位
18岁的“明星”的确成就了《少年的你》。易烊
千玺在电影中贡献了相当不错的演技，他
把小北这个倔强，有着狠劲儿，又内心温
柔的男孩演绎得很到位。

年轻演员创造中国电影未来

电影《少年的你》堪称一部由新生
代电影人共同打造的高品质现实主义青
春片。影片展现出的这种少年力对电
影行业有着非常大的意义。任何一个
国家电影的发展，实际都是一个薪火
相传的过程，年轻的电影人和年轻的
演员共同拿这样的好作品给出了答
案，即需要他们共同努力。在周冬雨与易
烊千玺为戏剪平头的同时，影片其余主创
成员纷纷和他们同步剃了平头并留下
合影。这样的团结深深打动了观众。有
这样好的编剧、导演与演员，中国电影
一定有美好的未来和明天。

□半岛记者 仲维莉

三年后，带着电影《少年的你》重新回
到观众视野的曾国祥，不再顶着“曾志伟的
儿子”“曾宝仪的弟弟”这样的标签，他成为
了他自己，一个有着自己鲜明风格特色，经
得起看和讨论的电影代表作的导演。

易烊千玺，周冬雨我都给满分

记者：这次怎么评价千玺在这次戏
中的表演。

曾国祥：如果不是千玺来演，我真的
想不到还有人能够演到像他那么好。千玺
是一个很独特的男孩，他非常能理解和体
会小北在这个故事中感情很重的地方，他
是一个非常有同理心的人。我觉得在他这
个年纪，能有这样的同理心去关爱别人，
真的是非常难得。我真的很幸运，这一次
能跟他合作拍这个戏。

记者：这部剧对周冬雨来说也非常的
特别，这些是您对她的要求吗？

曾国祥：我觉得这次我们很有默
契，而且这次我看到周冬雨有点成长
了。我们两个再合作其实会有压力，毕
竟我们之前合作过，不会想再重复之前
的事情，周冬雨必须收起演戏中凭直觉的

那一面，不能随性去演，这是一个挑战，也
使得拍摄过程变得困难。但她和陈念有一
点还是很相近的，就是她们内心的强大和
倔强。这次我觉得她很成功，是大家没见
过的她。

我希望拍的是接地气的片子

记者：作为一个香港人，为什么会
将高考拍得那么真实？

曾国祥：我当时和每一个经历过高
考的人聊高考。我真的是希望能还原大
家以前高考的日子，还原那个氛围和感
觉。正因为我是一个香港导演，所以我
更加要确保这些是大家平常生活中能看
到的，不会让大家觉得是外来的一个人，
拍了一个不接地气的片子。

记者：听说您是学社会学专业的？
曾国祥：那个时候在大学念社会学

的时候，教会我最好的一点就是有同理
心。就是你站在别人的角度去看事情，
了解不同的世界观、不同阶层的人，他
们看每个事情，会怎么理解或者会怎么
想。我觉得这个对一个导演来说是很宝
贵的一课。因为你在拍戏的时候，你要
站在每一个角色、每一个人物的立场
上，你要理解他的出发点是什么，他的

想法是什么，他的价值观是什么。从角
色的角度去看事情，才能把每个人物拍
得稍微像个人，而不是一个刻板的角
色。这些是电影学院不一定会教的。

给大家一个反思的机会

记者：这个片子背负了很大的使命
和责任。你要告诉我们的孩子怎么做一
个好少年，家长怎么做一个好家长，说
一下拍这部电影的初衷。

曾国祥：并不是说怎么才是对的，
只是希望提出问题，让大家有反思的机
会，不一定有那么大的影响力，如果能
够让观众看完之后可以有感知，想想他
平时怎么对待身边的人，我觉得已经成
功了。

记者：以往大多数青春片是让观众
在其中找到共鸣，这样的残酷青春，你
希望这次观众如何去看待和读解？

曾国祥：我不是一个太会计算的创作
者，不会说我这次拍的是什么类型的片子，
又跟以前的有什么不一样。只是考虑有什
么情感能打动人，我们都特别想要把这个
故事拍好，想告诉像陈念、小北那样的少年，
你可能总会遇到一个人或一些朋友，他们
愿意帮你，而且你不是孤单的。
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《少年的你》导演曾国祥分享创作初衷
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